
Este podría ser un número de aniversario. Para algunos el veinticinco es un número mágico o, al menos, simbólico. Representa, en materia de años, casi la cuarta parte de una vida. Para nosotros representa simplemente el esfuerzo de mantener una publicación de esta clase en nuestro medio. Algunos lectores nos han sugerido que la hagamos más amena. "Son artículos demasiado largos y hasta aburridos -nos han dicho-, podrían utilizar más material gráfico, horóscopos, crucigramas, artículos ligeros". A lo mejor tienen razón esos amigos y, si escucháramos sus sugerencias, convertiríamos tal vez a la revista AFESE en una publicación más digerible para el común de los lectores y las lectoras. Pero ya hay demasiadas

I l e g a m o s a l

publicaciones de ese tipo en el medio y nuestro propósito es otro, queremos aportar elementos para el análisis de la política internacional; y buscamos proyectar los principales logros -que sí los hay- de la gestión diplomática de nuestro país. En este número se podrá leer, por ejemplo, un balance del grupo de Río, que acaba de celebrar en Quito su IX REUNIÓN CUMBRE y que, por el número de Jefes de Estado y representantes de Gobiernos participantes, constituyó, a juicio del Presidente de la República, "la más importante reunión celebrada en nuestro país a lo largo de su historia". Asimismo se publica un recuento del ingreso del Ecuador a la Organización Mundial de Comercio (OMC), escrito por un miembro del equipo negociador.

Especial mención merecen los artículos del Embajador Alfredo Luna Tobar sobre el problema territorial ecuatoriano-peruano (recordemos que fue uno de los delegados que participó en las negociaciones de Itamaraty); y el de José Valencia sobre los últimos ensayos nucleares que fueron y son condenados por la comunidad internacional.

Junto a este interesante material, se publican reflexiones sobre la integración latinoamericana; análisis sobre problemas de actualidad mundial, poco conocidos y analizados en nuestro medio; comentarios de libros publicados recientemente por miembros de AFESE; traducciones de entrevistas a diplomáti-

cos extranjeros; testimonios de vivencias en las zonas de frontera, entre otros aspectos. Se mantiene la sección: "Literatura y Diplomacia". Ahora publicamos parte de la célebre novela de Jorge Icaza: "El Chulla Romero y Flores", aquella donde se describe el "baile de las Embajadas". En la sección de historia se reproduce un documento suscrito por Eloy Alfaro sobre la creación de la revista del Ministerio de Relaciones Exteriores, cuando recordamos el centenario de la Revolución Liberal. También abrimos una nueva sección con textos de autores invitados, en esta oportunidad presentamos un análisis sobre la estructura de la UNESCO, realizado por el profesor e internacionalista Gonzalo Abad Grijalba, quien fuera Embajador del Ecuador en Francia y la UNESCO, y en la actualidad desempeña la función de Asesor del Secretario General de dicha organización internacional.

Debemos informar a los lectores que dos distinguidos miembros de nuestro Consejo Editorial, Francisco Proaño y Rubén Astudillo, viajaron al exterior a cumplir funciones como Embajador y Ministro, respectivamente, en nuestras Embajadas acreditadas en Nicaragua y China. Los han reemplazado Javier Pon-

veinticinco

ce Leiva y Claude Lara. También se ha integrado a nuestro Consejo Editorial Maria Elena Porras, quien tendrá a su cargo, a partir de este número, la sección de Historia.

El Presidente de la AFESE, Leonardo Carrión, también viajó al exterior para incorporarse a nuestra Embajada en Santiago de Chile, lo reemplazará Carlos Abad. Les deseamos suerte a todos estos valiosos amigos que han debido dejar temporalmente nuestro país y esperamos seguir contando con su valiosa ayuda desde el exterior. Lo mismo damos la bienvenida a los nuevos miembros y les deseamos lo mejor en sus nuevas funciones.

Como se ve, por su contenido y propósitos, este número casi sin proponérselo, resultó un número especial.

LOS EDITORES